
圆明园首届御稻开镰节近日
在多稼如云景区举行。 据了解，
今年夏天， 圆明园在多稼如云开
辟田地种植水稻， 还原盛时历史
景观， 黄澄澄的稻谷随着秋风荡
起层层金浪， 散发着阵阵清香。
此次圆明园通过开展种植水稻活
动， 让市民进一步了解圆明园历
史， 传播中华传统文化、 传承农
耕文化。

本报记者 边磊 于佳 摄影报道

本报讯 （记者 张晶） 本市基
本医疗保险通过定点医疗机构和
定点零售药店两种渠道（简称“双
通道”） 保障参保人员用药需求。
为进一步拓展参保人员使用国家
医保谈判药品 （以下简称 “国谈
药”）购药渠道，市医保局首批选
择了协和医院、301医院、 友谊医
院、 宣武医院等17家门诊量大、

“国谈药” 需求量大的定点医院，
并遴选了距离近、具有经营“国谈
药”经验的医保定点药店，一对一
开展363种 “国谈药”“双通道”管
理试点工作， 由协议药店供应试
点医院暂无法配备的治疗必需谈
判药， 参保人员可凭医生开具的
处方到签订协议的零售药店购买
谈判药， 发生的药品费用按医保

规定进行结算。
前期， 市医保局经过资料审

核、现场评估等环节，依据遴选原
则， 最终确定距离17家试点医院
较近、具备“国谈药”稳定供应能
力、满足“国谈药”储存配送服务
要求、具有经营“国谈药”经验的
定点零售药店， 结对开展 “国谈
药”“双通道” 管理试点工作。届

时， 参保人员凭医生开具的外配
处方到协议药店购买 “国谈药”，
发生的药品费用按医保规定进行
结算。此外，安贞医院、天坛医院、
电力医院、 解放军总院第六医学
中心、空军特色医学中心、北京肿
瘤医院6家试点医院，暂无符合试
点遴选条件的零售药店， 拟纳入
下一批“双通道”管理试点工作。

今后， 市医保局将继续扩面
推广 “国谈药”“双通道” 试点工
作，为实现“国谈药”处方流转、药
品购买、 医保结算的全线贯通奠
定基础。 同时市医保局进一步加
强试点医药机构“国谈药”配备采
购精细化管理，做到底数清、情况
明，提高国谈药的可及性，不断增
进人民健康福祉。
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圆明园里
好“丰”景

本报讯 （记者 盛丽 ）近日 ，
首届京津冀基金与企业融资对接
会在北京城市副中心举办。 本次
融资对接会以“基金赋能·产融协
同”为主题，由京津冀协同发展联
合工作办公室、三地协同办（发展
改革委）共同主办。

本次活动设置主论坛和专题
路演两个阶段，包括主题发言、圆
桌论坛、政策解读、启动仪式、签

约仪式、专场路演六个环节。京津
冀200余家企业、百余家基金和金
融机构、行业协会代表参会，涵盖
新一代信息技术、生物医药、智能
制造、 新能源与新材料等京津冀
重点产业领域 。10只京津冀基金
代表与23家企业代表现场签约，
签约投资额达25亿元。开展5场专
题路演， 吸引50余家企业与60余
家基金“面对面”深度对接交流。

首届京津冀基金与企业融资对接会在京举办

本报讯 （记者 任洁） 近日，
中国教育学会首届基础教育卓越
教师创新发展学术年会在北京市
陈经纶中学举行， 来自全国各地
的专家学者、研训部门、校长及教
师代表3500余人次参会， 探索卓
越教师创新发展路径， 共话基础
教育新未来。据悉，目前朝阳区特
级教师有261人，高层次教育人才
总量在全市名列前茅。

朝阳区从2004年起率先在全
国实施 “双名工程”， 经过近20
年的探索与实践， 在卓越教师规

模化发展、 主体性成长路径和开
放型培养机制方面积累形成朝阳
经验 ， 借助 “名校长工作室 ”
“名师 （特级教师 、 名班主任 ）
工作室” 以及 “导师带教” 等20
多个高端人才培养品牌项目， 为
名师名校长搭建了良好的发展和
展示平台， 建设了一支高素质、
专业化 、 创新型的骨干教师队
伍。 截至目前， 朝阳区已有特级
教师261人， 正高级教师192人 ，
市级骨干教师481人， 各级各类
骨干教师占全区专任教师比例近

60%， 高层次教育人才总量在全
市名列前茅。

中国教育学会副会长、 北京
市教委主任李奕表示， 朝阳区作
为首都的教育大区， 近年来围绕
教师队伍建设与教师教学创新进
行区域改革实践， 贡献了朝阳智
慧和朝阳经验。 首都基础教育卓
越教师创新发展要一体化推进和
提升教师政治素质、 师德师风和
教书育人的本领， 构建更加有利
于教师成长的实践生态， 不断完
善教师队伍管理机制。

本报讯 （记者 孙艳） 日前，
北京市生态环境局创新制定了
《北京市企业和项目绿色绩效评
价指南 （试行）》（以下简称 《指
南》）， 开展企业和项目绿色绩效
评价工作，以“绩效分级、差异管
控”为重要手段，激发企业节能减
排内生动力， 推动实现生态环境
保护和经济高质量发展双赢。

“《指南》旨在通过绿色绩效
评价， 让绿色企业有更好的发展
机会。”市生态环境局污染源处相
关负责人表示，“达到绿色标准的
企业和项目， 将给予相关政策和
措施鼓励与支持。”《指南》明确了

参评企业或项目的基本条件、评
价指标和评定程序，企业按照《指
南》的导引即可以开展评价。相关
负责人介绍， 为更好的帮扶指导
企业， 更清晰的指导企业绿色低
碳发展，《指南》 评价指标基本覆
盖各类环保法律法规、 标准规范
和技术指南要求， 涵盖企业的污
染和碳排放情况、 资源环境效率
和绿色生产经营等内容， 根据评
价结果分为绿色标杆、 绿色基准
和普通合法企业。

《指南》不仅支持绿色行业，
也支持传统行业中的绿色企业，
依法设立且注册地、 税务征管关

系及统计关系在北京市的企业，
以及在北京行政区划范围内投资
建设的项目，均可以依照《指南》
开展评价。 评价工作发挥市场机
制，鼓励企业自愿评价，自评结果
向社会公示接受监督， 公示后向
环境管理部门报备。

据了解，各企业和项目实施
单位按照“自愿自证”原则开展企
业或项目的评价、 公示和报备工
作。 北京市生态环境局统一受理
绿色绩效评价报备材料， 组织开
展抽查验证， 将符合要求的绿色
标杆、 绿色基准企业和绿色项目
纳入绿色企业和项目库。

本市发布企业和项目绿色绩效评价“说明书”

本报讯 （记者 王路曼) 近
日， 汇聚首都统战资源助力平谷
区推进农业中关村建设行动在平
谷区启动。 该行动将通过搭建汇
聚创新资源的平台载体， 助力平
谷区推进农业中关村建设取得突
破性进展。

启动仪式上， 市委统战部发
布助力平谷行动方案。 该方案将
调动民主党派、统战团体等资源，

加快建设平谷农业科技创新示范
区，到2026年底，在产学研用方面
摸索出一套行之有效的模式，努
力实现聚集一批统战成员企业、
搭建一批智慧化场景、 打造一批
创新性平台、 形成一批可视化成
果， 带动平谷区农业科技创新能
力和开放发展水平的 “双提升”，
落地科技助农项目不少于20个。

8个民主党派市委、 9家市级

统战团体与平谷区签署了合作框
架协议。 党派团体将实施携手助
农、 助产助销、 科技帮扶、 智力
赋能、 聚力兴农等８项行动， 精
准定位对接， 助力平谷区促进农
业科技创新 、 培优农业科技人
才， 实现农民增收致富。

活动中， 还为平谷区新建的
6家 “北京科技小院” 和中国乐
谷美育基地人才工作室授牌。

汇聚统战资源助力平谷区推进农业中关村建设行动启动

本报讯 （记者 边磊）2023年
日本旅游展览会近日在日本大阪
国际会展中心举办。 北京市文化
和旅游局以“你好，北京”为主题
精彩亮相“你好！中国”旅游展区。

日本旅游展览会是日本规模
最大的综合性旅行和旅游贸易展
览会。 北京市文化和旅游局发挥
平台和资源优势，在现场播放“北
京新发现”主题短视频，邀请当地
知名旅游达人生动地介绍了演艺
之都、非遗传承、时尚潮流、魅力

冬奥等9大主题的北京文旅资源。
会上， 精彩的京剧演出和北京非
物质文化遗产“兔爷”绘制体验环
节引来众多观众和展商参与。

在文化和旅游部组织的中国
旅游产品发布仪式上， 北京市文
化和旅游局面向业界推出北京春
秋旅行社“冬奥激情冰雪”、中旅
旅行“世界遗产之旅”、首旅旅行
“老北京胡同漫游”三条可直接售
卖的主题旅游产品， 为外方旅行
社对接洽谈地接业务提供便利。

“你好，北京”亮相日本旅游展览会

本市17家定点医院开展国家医保谈判药品“双通道”试点

参保人员可凭处方在药店买“国谈药”

本报讯 （记者 盛丽 ） 近
日， 北京市发改委批复门头沟新
城西苑路 （葡山路-108国道 ）
道路工程项目建议书。 项目计划
于2024年上半年开工， 预计2025
年建成。

西苑路是门头沟新城骨干路
网的重要组成部分。据了解，新城
西苑路北起葡山路， 南至108国
道 ，全长约4.3公里 ，按照城市主

干路标准建设，红线宽45米。随路
实施桥梁 、交通 、照明 、绿化 、雨
水、给水、再生水等工程。道路设
计结合区域内地铁S1号线客运接
驳需求，进一步研究公交、慢行等
不同交通方式之间的换乘衔接方
案， 合理布置公交站台及自行车
停放空间。同时，进一步对路口进
行精细化设计， 设置二次过街设
施等保障慢行交通安全。

门头沟新城西苑路计划明年开工

朝阳高层次教育人才总量在全市名列前茅

中国邮政《甲辰年》特种邮票图稿发布仪式近日在京举行。 为纪念
图稿发布盛况，中国邮政发行《甲辰年》特种邮票图稿发布纪念封一枚。
同时， 西城区邮政分公司在西单支局推出数字化防伪彩色邮资机宣传
戳（打印型），名为《甲辰年 佑神州太平》，寓意国泰民安的美好愿望，受
到京城百姓的欢迎。 本报记者 孙妍 通讯员 杨晓凤 施民如 摄影报道

《甲辰年 佑神州太平》彩色邮资机戳推出

引导支持企业绿色发展


